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題記：我們都是神的孩子。神的道與神的愛，對我們來說，長闊高深浩如煙海，是我們窮

畢生所追尋。我在海邊，拾起最美麗的幾個貝殼，拿給你看。真理的大海，永遠在你我眼

前展開。 

  

我和小麗是從 2020 年的五月開始參加晨更的。不知不覺，已經堅持了兩年了。五百多個

早晨，我們與大家相聚，用學習神的話語，開始我們每一個全新的一天。通過晨更，我們

認識神，通過晨更，我們決志信主，通過晨更，我們受洗，我們終於有了“我們的教會”，

我們有了弟兄姊妹，我們有了愛，我們有了家。我們每天沈浸在主的話語中，現在，我撿

幾個貝殼，拿給弟兄姊妹看。  

1、 持守與篤信。我從前讀金庸先生的《射雕英雄傳》，一直特別看不上郭靖，你看他沒

顏值沒資質沒靠山，學個功夫都得被師父打罵無數次才學會。參加了晨更學習，我突然有

了一個認識，聰明人千千萬，其實最蒙福的就是郭靖了，他一步一個腳印，緩慢而堅韌，

信心不動搖，向著目標前行，積跬步以至千里，捐溪流以成江海，終成大俠。這不就像我

們的晨更嗎，我相信這一定出自神的美意，為我們提供這樣一個平台，用真理的光輝指引

我們，提醒我們。神的話是怎麼說的呢？馬太福音 26:41，“總要警醒禱告，免得入了迷

惑，你們心靈固然願意，肉體卻軟弱了”。彼得前書 4:7，“萬物的結局近了，所以你們要

謹慎自守，警醒禱告”。看看，神已經要求我們了，“總要”、“警醒”、“禱告”。如何“總要”

“警醒”呢，就是堅持每天學一點神的話，用神的道來提醒自己，武裝自己，省察自己，讓

自己保持警醒。我們弟兄姊妹都是篤信神的道，但是，我們對於晨更，肉體有沒有軟弱

呢？當然有嘛，我們需要早起、需要做飯、送孩子上學、自己上班，我們需要安排好這一

切的忙碌與不適，克服肉體的軟弱堅持晨更。有必要嗎，當然有。神的話語多麼明白：因

為“萬物的結局近了”！神提醒我們，不要做愚拙的童女啊，因為“那日子、那時辰，你們



不知道”！既然我們篤信主會再來，而那日子我們不知道，就要堅持警醒，安靜等候。晨

更兩年堅持下來，當我驀然回首，真心驚訝於神對我的改變，一點一滴，潤物細無聲的改

變，神讓聖靈在我心中做工，我心中的冷漠、不平衡、抱怨和貪欲在改變，取而代之的就

是愛、良善、忍耐等等。這是在我身上的神蹟，感謝神，一切榮耀歸於神！ 

2、 榮耀與謙卑。說到我是如何學到“榮耀與謙卑”這一課的，就不得不提到晨更的一對夫

婦，李权弟兄和周燕姐妹。記得有一次俊良弟兄分享說，周燕姐妹在大學的一篇見證非常

棒，對他的影響非常大，周燕姐妹的回應是：“一切榮耀歸給神！“我當時聽了這個話特有

感觸。因為歷代志上 16:28 這樣說：“民中的萬族啊，你們要將榮耀能力歸給耶和華，都

歸給耶和華！”我當時的理解就是這樣的，看李权弟兄他們，需要照顧年邁多病的母親，

需要照顧三個寶貝女兒，需要上班搞研究，需要繼續學習，他們克服那麼多困難，去服侍

神，去榮耀神，多麼棒。後來有一次我和李权弟兄聊天又提及此事，李权說一句話讓我有

新的領受與看見，他說：“我們要去做這些事，因為我們虧欠神。”把我給震撼了，我覺出

之前的理解是多麼膚淺。我就想到另一個問題，謙卑。我總在說要謙卑下來，可是如何真

正地謙卑下來，而不是虛偽地客氣，違心的謙虛，實際上心存驕傲呢？神的話語是這樣說

的，使徒行傳 20:19“服侍主，凡事謙卑“，腓立比書 2：3“凡事不可結黨，不可貪圖虛浮的

榮耀，只要心存謙卑，各人看別人比自己強。”我們每天都有禱告，我們會說慈愛的父

神、我們在天上的父啊，大家想像一下這個場景，我們慈愛的天父在天上看著他的兒女

們，其中一個留平頭的胖子，隔一會兒就禱告說父神啊我又給妳添了點兒榮耀啊，隔一會

兒就禱告說父神啊我又給妳添了點兒榮耀啊，好煩吶。而另外一對夫婦，就是默默地服

侍，他們心裡就想著，神賜恩給我們而我們本不配得，我們虧欠了父神，我們應當俯下身

子服侍。這才是真正的謙卑，而我也領受了另一層意思，任何不以謙卑為基礎的榮耀神，

都是虛偽的驕傲。理解了這一層意思，我就感覺心裡踏實了，雙腳落地了，正如馬太福音

11:29 所說，“我心裡柔和謙卑，你們當負我的軛，學我的樣式，這樣，你們心裡就必得享

安息。“ 

3、 禱告與謝恩。當我還是慕道友的時候，我問一個弟兄，我能禱告嗎？他說可以，但是

不能利用禱告去說別人壞話，更不能詛咒別人。然後我就開始試著禱告，一開始是張不開



嘴的，不知道自己該說什麼，慢慢的就能以讚美神開始，然後說一些自己的事、自己的想

法。我真的會禱告了嗎？差遠了。當我學到馬太福音 26:39 的經文，主耶穌俯伏在地禱告

說：”我父啊，倘若可行，求你叫這杯離開我；然而，不要照我的意思，只要照你的意

思。“耶穌知道，這杯是父神憤怒的杯，這杯本事我們所有人應得之份，但是神差遣主耶

穌來到世間，就是要他代替我們喝這杯苦酒，要他在十字架上為我們擔罪受死。耶穌知道

他將面臨的所有痛苦和羞辱，他極其難過，他害怕因為擔罪而父神離棄他，所以在禱告中

向父神祈求，能不能叫這杯離開他。即便如此，主耶穌仍然說出那句震撼我的話：”然

而，不要照我的意思，只要照你的意思“。這份順從，試問我做不做得到呢，我想，我需

要祈求神賜給我智慧勇氣和力量，去無條件地順從。一切都是神的安排，一切都出自神的

美意。帖撒羅尼迦前書 5:16-18 這樣說，“要常常喜樂，不住地禱告，凡事謝恩”。這個不

是普通的告誡，是神的旨意，要求我喜樂、禱告、謝恩。在順境中理當喜樂、禱告、謝

恩，在逆境中，更要喜樂、禱告、謝恩。我和小麗馬上要回中國了，我回去要繼續做公務

員工作。五月底我們全家回到馬利蘭教會，這是我們的感恩之旅、回家之旅。我印象非常

深，就是在 5 月 27 日的晨更，我們學習到彼得三次不認主，我一邊開車一邊聽著弟兄姊

妹的分享，思緒萬千。記得有一次梅弟兄分享他在向一個大陸的公務員傳福音的時候，對

方的回答就是你給我弄綠卡我馬上就信。這要是以前的我，肯定把嘴一撇說我比他強得

多，驕傲輕狂溢於言表。那麼現在呢？我們一家，來美國認識神，參加晨更，繼而決志，

繼而受洗，我一直認為我們是非常蒙福的。這次回馬利蘭教會，很多弟兄姊妹也問我，回

去怎麼辦？是的，回去怎麼辦呢？我耳邊就響起長華長老和月華姊妹的諄諄叮嚀，“你就

禱告！不要去爭辯，神讓你說的話，你就說，神不讓你說的話，一句也不要說。”感謝神

我突然就理解了神教我“靈巧如蛇，安靜如鴿子”的含義。彼得曾誇口說願與主同死，但是

在面對危難的時候，他三次不認主，感謝神，雞叫時分他想起了主耶穌的話，馬上痛哭、

悔改。我們回去肯定也會面臨困難，不管是現在的疫情政策還是目前的宗教政策，都不容

樂觀。怎麼辦？我們不用什麼賭咒發誓，就是禱告，求神賜給我們智慧、勇氣、力量，去

應對一切風浪，感謝神，雖然沒有應許我天空一直蔚藍，但他應許一直與我們同在。這

樣，神的話就在我心裡越來越清楚了，“要常常喜樂，不住地禱告，凡事謝恩，因為這是



神在耶穌基督里向你們所定的旨意”。這個脈絡就愈加清晰，喜樂、禱告、謝恩、順服，

感謝神賜路旁玫瑰，感謝神玫瑰有刺。 

  有人說人生很短，回首已是百年身，有人說人生很難，終日奔波苦，一刻不得閒。希伯

來書 12:1 這樣說：“我們既有這許多的見證人，如同雲彩圍著我們，就當放下各樣的重

擔，脫去容易纏累我們的罪，存心忍耐，奔那擺在我們前頭的路程”。弟兄姊妹們，我覺

著這不就是說我們的晨更嗎，我通過晨更，認識、熟悉的弟兄姊妹太多太多，他們真的像

雲彩一樣圍著我，他們每天早晨都在分享見證，提醒我一起向前跑。人生短，我們就珍惜

每一天時間，奔波苦，我們就放下重擔脫離罪，我們共同行在天路上，心存敬畏，前途光

明。我們一家就要回中國了，但是我的見證，不是道別，是新的開始。若神允許，我們再

聚。感謝神！ 


